
  
 BUND 

Gettorf Treffen am 21.02.2024 
– Protokoll –    

Sitzungsort: Hotel Stadt Hamburg 
Beginn:  19:00 Uhr   Ende: 20.41 Uhr 
Anwesend: Bernd, Conny, Eike, Hans, Meike, Schmitty, Wolfgang  
Protokoll: Meike 

1. Jahreshauptversammlung am 15. Mai 
Sie startet um 20.00 Uhr im Hotel Stadt Hamburg, um 18.00 Uhr findet für alle 
Interessierten eine Begehung von Den Dieken statt. Weitere Absprache während der 
nächsten Sitzung. 

______________________________ 

Unterbrechung der Sitzung: Conny liest Wolfgang und den anderen Anwesenden die 
Laudatio vor, die sie für die Übereichung des Gemeinde-Ehrenblatts an Wolfgang 
geschrieben hatte. 
Wolfgang zeigt im Anschluss noch Fotos von der Kopfweidenpflege am Erlengrund, 
Die Pressesprecherin des Amtes, Frau Karkossa-Schwarz, hatte dazu einen Bericht  
geschrieben. 

_______________________________ 

2. Rapsblütenfest am 25./26.5. 
Da es noch keine*n Organisator*in gibt, bleibt weiter offen, ob das Rapsblütenfest 
stattfindet. Conny fragt bei der HGV nach. Weitere Planung dann. 

3. Müllsammlung am 16.3. 
Der Termin bleibt, auch wenn Conny nicht dabei sein kann. Uhrzeit: 9.00 Uhr bis 
12.00 Uhr, Treffpunkt: Bauhof. Conny leitet das Übliche bei Marco Koch/Bauhof in die 
Wege, kümmert sich um die Plakate von Clemens und bereitet die Urkunden vor. Die 
pdf-Version der Handzettel leitet sie an Meike zwecks Einladung der Fraktionen/
Flüstertüte/Pressesprecherin der Verwaltung (Gemeindeblatt) weiter sowie an Eike für 
die socmed (die auch an Maik Lage für Facebook weiterleitet). 
Wolfgang kümmert sich um die strategische Planung und überreicht die Urkunden. 
Wer den Kontakt hat, bitte auch Freiwillige Feuerwehr und Pfadfinder informieren. 

4. Nistkastenaktion am 9.3. 
Die Kastenkontrolle läuft von 10.00 bis 14.00 Uhr, Start ist der Parkplatz bei der 
Tennishalle/Fasanenweg. Die Veranstaltung ist wetterabhängig. Es dürfen auch 
Interessierte kommen, eine öffentliche Einladung findet aber nicht statt.  

5. Baum-/Strauchfällung am RRB Erlengrund 
Conny hatte die Mail von Marco Koch weitergeleitet, dass das RRB dort 
freigeschnitten werden musste, aufgrund von Zeitdruck ohne Einbeziehung von 
AUGe. Wolfgang formuliert ein Schreiben, in dem darum gebeten wird, a) das 
nächste Mal wieder an uns zu denken und b) nicht alles zeitgleich sondern je nach 
Wachstumstempo jährlich alternierend zu entfernen, damit es immer 
Rückzugsmöglichkeiten für Tiere gibt. 
  
6. Zaunabdichtung Erlengrund/Hundeauslauffläche 
Pia Turowski hat den mal wieder den zerschnittenen Zaun repariert, der Draht ist aber 
zu hoch, Hunde können hindurch. Marco Koch ist noch in Urlaub, danach gibt es das 
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Gespräch mit Conny. Zusätzlich soll eine Argumentations-Karte erstellt werden, auf 
der alle Argumente wider frei laufende Hunde auf nicht dafür vorgesehenen Flächen 
zusammenfasst sind (für uns, falls wir darauf angesprochen werden bzw. 
Hundehalter*innen mit frei laufenden Hunden treffen). Alle bitte alles sammeln, was 
sie an Pro/ContraArgumenten kennen und Meike mailen, die alles ordnet und 
zusammenfasst. Aus dem Ergebnis wird neben der ArguCard ein Infotext für 
Hundebesitzer*innen bzw. Infotafeln am Erlengrund formuliert. Schmitty sucht nach 
dem Wald/Hunde ABC in Aschau/Noer und fragt, welche Erfahrungen dort bisher 
gesammelt wurden. 

7. Treffen Gestaltung Parkanlage Altenheim Hainweg 
Wolfgang schickt das Protokoll des Treffens an alle. Geplant ist eine Begehung mit 
Rüdiger zwecks Erstellung eines Pflanz-/Pflegeplans. Einen Termin gibt es noch nicht, 
aber alle dürfen mitkommen. Wolfgang meldet sich, sobald der Termin steht. 
Dieses Jahr sollte nur für die (Pflanz-/Finanz-/Organisations-)Planung, nicht aber die 
Aktion eingeplant werden. Wie es mit der Dauerpflege der Flächen im Anschluss 
aussieht, muss der Freundeskreis des Altenheims noch „glaubwürdig 
darstellen“ (Katrin Sondermeier, Felix Overbeck)… 

8. Saatgutverteilung in den KiTas 
Eike fasst den aktuellen Stand zusammen. Sie will 900 Papiertüten mit 
Feldwiesenrand-Samen füllen, die 100 Euro aus dem BUND-Etat reichen aus. Dazu 
kommt noch der Stempel („überreicht durch…“) mit Internetadresse. 

9. Nisthilfe für Turmfalken am Gettorfer Kirchturm 
Hier gibt es keine Neuigkeiten. Schmitty kümmert sich. 
  
10. Grünabfall im Knick der Schrebergärten Tannenkoppel 

Schmitty berichtet, dass dort vor allem eine Flüchtlingsfamilie sämtlichen Grünabfall 
dort entsorgt, Hinweise haben bisher nicht geholfen, da die Verständigung nicht 
funktioniert. Schmitty sucht das Gespräch mit dem Vorsitzenden des Vereins. 
Vielleicht findet sich jemand, der übersetzen kann – oder der Google-Translator… 

11. Verschiedenes 
• Aktion „Ökologischer Fußabdruck“ in die Flüstertüte: die Ergebnisse des 

Weihnachtsmarktstands konnten aus zeitlichen Gründen nicht an die Redaktion 
weitergeleitet werden, das soll das nächste Mal passieren. 

• Kinderdemo gegen Baumfällung auf dem Schulhof der Grundschule: Sie hat 
angeblich am Dienstag stattgefunden, Infos finden sich evtl. noch bei 
Facebook. 

• Baumfällungen in Neudorf-Bornstein: Um den Radweg zu sanieren, wurden 40 
(?) Bäume gefällt, der Arbeitskreis oder der BUND wurden nicht informiert. 

• Zwiebelsetz-Aktion auf der Wiese der Isarnwohld-Schule: Eike berichtet erste 
Erfolg, sie will über die weiter Entwicklung regelmäßig Fotos machen und 
berichten. 

• Geräte-Anschaffung: Wolfgang hat inwzischen die Marke und den Preis für den 
Grubbler gefunden und leitet schnell an die Verwaltung/Fraktionen weiter, da 
der Haushalt „ziemlich bald“ beschlossen wird. 

Nächstes Treffen: Mittwoch, 20. März, 19.00 Uhr, beim Griechen am Kolbe-Platz.  


